

## LA LICITACIÓN DE OBRA PÚBLICA DE CONSTRUCCIÓN DEL PRIMER TRIMESTRE SUPUSO LA TERCERA PARTE DE LA DE TODO EL AÑO PASADO

+ En tasa interanual, el aumento medio del 127,6% está protagonizado por el de la administración autonómica, que ha multiplicado por cinco su cifra del mismo periodo de 2020

Territorio	Periodo	Media mens. del periodo	Variación per. anterior	Variación Interanual	Med. mens. en el año	Variación Interanual
Andalucía	I Trim. 2021	246.095	1,8	127,6	207.618	11,2
España		1.324.872	-27,4	19,3	1.288.535	-6,7
Datos en miles de euros						

**8 mayo 2021**

La licitación de obra pública de construcción del primer trimestre de este año alcanzó en Andalucía los 738,3 millones de euros, cifra que supone más de la tercera parte del total de la de todo el año pasado. Con una media mensual de 246,1 millones, el aumento en relación al trimestre anterior se sitúa en el 1,8% y en relación al del mismo periodo del año pasado en el 127,6%. La media mensual del último periodo anual alcanza los 207,6 millones, con un aumento en relación a la del mismo periodo anterior del 11,2%.

Con este trimestre, son ya tres consecutivos en los que se alcanzan cifras de licitación muy significativas (688 y 725 millones en el tercero y cuarto de 2020, respectivamente), algo que no se ha dado en ninguno de los tres últimos años, lo que deja abierta la posibilidad de que este ejercicio se lleguen a superar las cifras de los últimos diez años, que estuvieron todos muy por debajo de la media anterior a la de la Gran Crisis iniciada en 2007/8. De momento, la media móvil actual es la cifra más elevada de los tres últimos años, de los cuales, 2018 y 2019 marcaron las cifras más altas desde 2011, incluido.

En la licitación del primer trimestre de este año destaca la participación de la administración autonómica, con 307,7 millones de euros, lo que significa el 41,7% del total. Por su parte, la administración local licitó por valor de 288,3 millones, el 39,1% del total y la central 142,3 millones, el 19,3% restante. Las tasas interanuales de variación son muy diversas, desde el 410,6% de la administración andaluza (que estuvo en cifras muy bajas a lo largo de todo el año pasado) hasta el 42,6% de la central (también estuvo en niveles bajos) y el 75,5% de la local, que el año pasado destacó con un 50,7% de aportación al total, el más alto de todo el periodo 2000-2020, lo que parece tener continuidad en el actual.

En cuanto al tipo de obra, en el primer trimestre se alcanzaron los 184,9 millones licitados en la edificación y los 553,4 millones en la obra civil, con aportaciones respectivas del 25% y 75% al total; también tienen incrementos en tasas interanuales, del 39,6% el primero y del 188,4% el segundo. La licitación de obra civil de Andalucía aporta a su total nacional en el primer periodo del año el 22,6%, frente al 13,3% de la edificación.